

Zeitschrift: Anthos : Zeitschrift für Landschaftsarchitektur = Une revue pour le paysage

Herausgeber: Bund Schweizer Landschaftsarchitekten und Landschaftsarchitektinnen

Band: 49 (2010)

Heft: 2: Westschweiz = Suisse romande

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ses réalisations à l'occasion de la Journée de l'architecture du paysage des 5 et 6 juin 2010. Au cours de ces deux journées seront présentés près d'une centaine de jardins, parcs et paysages documentés sur Internet dans le cadre de visites guidées et de circuits organisés. Cuntradas est le terme romanche désignant le paysage. Il a été choisi pour désigner la nouvelle offre de la Fédération suisses des architectes paysagistes FSAP, qui crée avec Cuntradas.ch le premier site informatique consacré à l'architecture du paysage contemporaine de Suisse. Depuis le 1^{er} mars 2010, il est possible de consulter dans un premier temps 100 jardins, parcs et paysages répartis sur l'ensemble du territoire suisse et de les regrouper individuellement dans des listes qui pourront être imprimées. Même après cette date, les membres de l'association professionnelle continueront à documenter au fur et à mesure leurs nouvelles réalisations et projets sur cuntradas.ch. La FSAP met en communication à l'aide de sa banque de données les maîtres de l'ouvrage, les concepteurs, ainsi que les secteurs de la construction et des espaces verts. Elle offre ainsi pour la première fois un panorama exhaustif du niveau conceptuel élevé de l'architecture du paysage contemporaine de notre pays.

L'initiative pour le paysage est entrée dans une phase décisive

Le processus parlementaire de l'initiative fédérale «De l'espace pour l'homme et la nature» a débuté le 26 avril avec la séance de la CEATE du Conseil des Etats. L'initiative est un contreprojet indirect sous forme d'une révision partielle de la Loi sur l'aménagement du territoire (LAT). Les initiateurs réclament deux choses: une meilleure loi et l'objectif clair et constitutionnel pour freiner le mitage du territoire. Ils posent des exigences concrètes afin d'adapter suffisamment la Loi sur l'aménagement du territoire. Ainsi, les plans directeurs cantonaux doivent définir les zones urbaines sur le long

terme, les zones à bâtir doivent être utilisées à meilleur escient (l'urbanisation compacte et par étapes) et les sols les plus fertiles doivent être protégés. Enfin, les initiateurs exigent que la Confédération doit pouvoir intervenir auprès des cantons qui refusent encore de prélever la taxe sur les plus-values, comme l'ordonne la loi actuelle.

■ Moorschutz und Klimaschutz gehen Hand in Hand

Moore und Auen tragen dazu bei, die Folgen des Klimawandels abzudämpfen: Sie sind Wasserspeicher und verzögern den Abfluss bei Grossniederschlägen. Somit sorgen sie für besseren Schutz vor Naturkatastrophen. Moore tragen zur Trinkwassersicherheit bei und binden CO₂, das freigesetzt wird, wenn sie zerstört werden oder an Qualität einbüßen. Der ungenügende Moorschutz in der Schweiz verursacht so zusätzliche 100 000 Tonnen CO₂ pro Jahr. Diese Biotope sind auch besonders wichtig für den Erhalt der Biodiversität. Sie sind bedroht durch den Klimawandel, aber auch durch direkte menschliche Tätigkeiten. Schon geringe Temperatur- oder Niederschlagsveränderungen bringen diese Landschaften aus dem Gleichgewicht. Und, obwohl gesetzlich geschützt, werden gravierende Eingriffe in diese Ökosysteme erlaubt: In Mooren werden Bauten, Langlaufloipen und beschneite Pisten bewilligt. Die Landwirtschaft düngt manchenorts zu nahe an den sensiblen Moore und gefährdet so die typische Vegetation. Auen verschwinden, weil schätzungsweise 90 Prozent aller Bäche und Flüsse in der Schweiz verbaut und durch Wasserkraft genutzt werden. Pro Natura fordert von Bund und Kantonen, sich für die Feuchtgebiete und den Klimaschutz einzusetzen. Urs Tester, Abteilungsleiter Biotope und Arten bei Pro Natura


Tschümpelrin
 BAUSTOFFE



**INSPIRATION
FÜR GARTEN
UND UMGEBUNG!**

**SIE SUCHEN EINE ZEITGEMÄSSE GESTALTUNG FÜR IHREN AUSSENRAUM?
BESUCHEN SIE UNSERE SHOWROOMS UND ERLEBEN SIE UNSERE PRODUKTE AUS BETON UND ETHISCHEM NATURSTEIN IN STILVOLLEM AMBIENTE UND MIT KOMPETENTER BERATUNG.**

Showroom Sihlbrugg
 Blegistrasse 5 / 6340 Baar
 Tel. 041 769 59 33
 tschuemperlin-ag.ch

Öffnungszeiten:

Di - Fr	10.00 - 18.00 Uhr
Sa	09.00 - 16.00 Uhr

Showroom Bauarena Volketswil*
 Industriestrasse 18 / 8604 Volketswil
 Tel. 044 908 55 77
 tschuemperlin-ag.ch

Öffnungszeiten:

Di - Fr	09.00 - 19.00 Uhr
Sa	09.00 - 17.00 Uhr
Mo**	09.00 - 19.00 Uhr

*ab Ende Mai / **freier Zugang, jedoch ohne Beratung

